

que muchos camaradas profieren mucho la frase de que hay que incorporar la mujer al trabajo, pero sus compañeras ni hermanas no se le ven por ninguna parte. Propone que se haga una Escuela de cuadros parecida a la que tiene formada el Partido Comunista para capacitar a la mujer y acostumbrarla a que deje de ser mujer de su casa para ser mujer del trabajo que es lo que interesa en estos momentos. Aplausos.

Juan Córdoba, activista del S. R. I.

Interviene brevemente haciendo un poco de historia de la labor desarrollada por el Comité Provincial del S. R. I. Se ocupó de la limpieza de la retaguardia y dijo que entre nuestros medios viven muchos desaprensivos que en todo momento dificultan nuestra labor depuradora llegándose a dar casos de que han ido como testigos de descargo para elementos facciosos algunos camaradas que se llaman antifascistas y propone que cuando se dé un caso de estos y se compruebe, que el individuo sea expulsado del partido u organización a que pertenezca y se dé su nombre a la prensa para vergüenza, si no del interesado, si para vergüenza del Partido o sindical que le ha admitido en su seno. En los Sindicatos, hay quien obstrucciona la unidad y esto hay que vigilarlo y señalar y poner en la picota a los elementos fascistas que tal hacen y si preciso fuera hasta fusilarlos en medio de una plaza pública para ejemplo de todos los antifascistas, ya que estos que así obran, aunque tengan un carnet antifascista, obran peor que los fascistas mismos. Pide se ayude al S. R. I. para que éste a su vez le ayude al Gobierno, y por último pide que se confiera de nuevo la confianza al Comité Provincial, que es el exponente máximo del sacrificio al servicio de la causa del antifascismo. Termina su intervención siendo largamente ovacionado.

Camarada Antonio Rull

Glosa el significado de los letreros alusivos que hay en el salón y dice que están en negro los que significan una idea negra; tales son: Guerra al bulista, al acaparador, especulador, derrotista, etc.; y señala lo que significa el escudo o emblema del socorro simbolizado en una reja y un pañuelo. Aplausos.

A continuación intervienen los Delegados de Macael, Berja, Almanzora, Santa Cruz, Eduardo Rodríguez por los niños de la Guardería y José Guil Alcaraz solidarizándose todos con la labor desarrollada por el Comité Provincial y prometiendo llevar a sus respectivos pueblos las sugerencias de este magno Congreso y a cumplir las resoluciones que en el mismo se tomen.

Camarada José Córdoba

El camarada Córdoba, abandona la Presidencia sustituyéndole el camarada Blas Fernández y el primero se acerca

a la tribuna para intervenir sobre el 5º punto del orden del día "Por una retaguardia fuerte". Principia elogiando la labor que ha desarrollado el Comité Provincial y después pasa a exponer lo que hay sobre la Unidad y dice que esta unidad está ya hecha y que no hay por qué hablar de unidad, porque de tanto hablar de lo mismo la estamos perjudicando. Los Partidos marchan de común acuerdo y las sindicales hace unos días que han sellado su programa de acción y lo mismo unos que otros hemos de marchar unidos en todos los órdenes. Los dirigentes que se oponen a que la unidad se lleve con ritmos acelerados hay que desenmascararlos y machacarlos si preciso fuera. La unión de las sindicales, es ya un hecho; lo que hace falta es que ahora estas sindicales le presten al S. R. I. toda la calor que esta benéfica Institución se merece, y esta sería el máximo exponente de la unidad. Hay que ser un espía para descubrir a los que especulan y se enriquecen a costa de la guerra. Hay que denunciar a los nuevos comerciantes que instalan sus comercios sin que para esto hayan cumplido sus requisitos con la Hacienda en perjuicio de los comercios legalmente abiertos y con perjuicio de los consumidores que tienen que pagar los artículos por un precio triple o más de su valor. Hay muchas tabernas y en estos momentos no debemos entretenernos en beber vino cuando tantas cosas tenemos que hacer. Antes — dice — éramos antiguerreros y antipatriotas porque la guerra se hacía en beneficio de unos cuantos, y la Patria era patrimonio de estos cuantos. Hoy hacemos la guerra porque vamos a exterminar la guerra y somos patriotas porque la Patria que conquistamos con las armas en la mano, será nuestra Patria, herida hoy por las puñaladas de la hiena fascista. Yo tuve ocasión de comprobar hace unos años porque tenía un cargo responsable en la protección de menores, que en aquella institución había que asistir a infinidad de niños porque sus padres no podían darles el más leve sustento porque sus padres también se morían de inanición y sus madres estaban exhaustas por no tener para alimentarse. Nuestra guerra terminará con todo esto y nosotros, que siempre tuvimos maldiciones para la guerra, hoy la estamos haciendo, aunque nosotros no la hemos declarado, para terminar de una vez y para siempre con toda la laceración podrida que pesaba sobre nuestra España y después nos encargaremos de ayudar a nuestro camaradas de otros países para que ellos se sacudan del lastre pesado que como nosotros llevan tantos años, tantas generaciones y que ya nuestra querida Rusia lanzó hace veinte años por la borda, lo cual nos sirve de estímulo y guía para nuestra lucha. Al terminar su discurso se le tributó una prolongada ovación.

El camarada Luis Zapirain,

Interviene el camarada Zapirain, de-

legado del Comité Nacional del S. R. I.

Al disponerse a hacer uso de la palabra, los congresistas, puestos de pie, le aplauden con efusivo entusiasmo. La ovación se prolongó varios segundos y cuando ésta cesa, se deja oír la voz de nuestro camarada, el cual empieza saludando a los congresistas. Después dice que el Comité Nacional ha querido sacar provecho de todas las energías que mantiene inactivas el pueblo español y esto les impulsó a convocar un Congreso Nacional de la Solidaridad. Tenían que ser los Comités Provinciales los primeros que empezaran a celebrar sus respectivos congresos y con las aspiraciones reunidas de todos estos congresos ir a la celebración del gran Congreso Nacional de la Solidaridad.

Dice que el Socorro Rojo Internacional ha de desplegar sus actividades en los rincones más apartados de la España leal para recoger todo el caudal de energías que hay repartido y disuelto por estos rincones. Se ha dicho muchas veces antes de ahora, que la situación se podía agravar y esta situación grave la tenemos en estos momentos y nosotros hemos de ajustar nuestra actuación a los momentos graves porque atravesamos. Italia y Alemania están empeñados en aplastar rápidamente nuestra resistencia y nosotros tenemos que apoyar esta resistencia más acentuada porque el tiempo corre a nuestro favor y mientras más resistamos, más en condiciones estaremos de emprender nuestra ofensiva. Nuestra organización juega un papel muy importante en esta lucha y esto corresponde a la retaguardia hacerlo. Hay que ayudar a nuestro Gobierno y hay que tener siempre ánimos para la lucha. El Gobierno cuenta con muchas fuerzas organizadas pero existe una capa de estas fuerzas que permanecen sin organizar y nosotros tenemos que hacerles comprender el significado de nuestra lucha para que aporten en beneficio de ella todo lo que puedan, porque entendemos que una gran parte no lo han hecho porque no ha habido quien les atraiga y le ponga al corriente de nuestra lucha. La organización nuestra ha de regir tan democráticamente que en ella no se hieran las susceptibilidades ideológicas de sus asociados. En nuestra organización caben todos los antifascistas honrados y todos tienen derecho a lo mismo y tienen todos, los mismos deberes. Nuestra organización se apoya en la masa y a la masa debe todo lo que es y por lo mismo remarco que mientras más masa organizada tengamos, más efectiva será la ayuda que podamos brindarle a nuestro Gobierno del Frente Popular.

Se lamenta de que salgan más instituciones de esta índole toda vez que esto supone una falta de comprensión de nuestras tareas, porque si en nuestra organización caben todos los matices políticos y sin partido, en ella se han de enrollar todos los que tengan este espíritu de solidaridad, que no debe faltar en ninguno de nosotros. Se lamenta asimismo de que a este Congreso no haya asistido representación